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FR EN
L’École Supérieure d’Art et Design Le Havre-Rouen (ESADHaR) dis-
pose de deux campus : l’un à Rouen, l’autre au Havre. 

L’enseignement supérieur, la recherche, l’international, le rayon-
nement culturel, l’accompagnement des pratiques artistiques 
amateurs et le fonctionnement général constituent les six axes 
du projet d’établissement de l’ESADHaR. 
 Cet établissement public de coopération culturelle (EPCC) à 
caractère administratif propose des formations d’enseignement 
supérieur dans le domaine de l’art, du design graphique et de la 
création littéraire. 
 Il prépare au DNA (Diplôme National d’Art, cursus de 3 années 
post-bac) et au DNSEP (Diplôme National Supérieur d’Expression 
Plastique, cursus de 5 années post-bac), option art à Rouen et 
option design au Havre, ainsi qu’au Master de création littéraire 
(conjointement avec l’Université du Havre). 
 Depuis septembre 2018, l’ESADHaR propose un doctorat de 
recherche et création (art, design graphique, création littéraire et 
architecture) au sein de l’école doctorale 558 HMPL de Normandie 
Université et en partenariat avec l’ésam Caen / Cherbourg et l’ENSA 
Normandie. 

L’ESADHaR est membre associé de la COMUE Normandie Université 
(Communauté d’Universités et d’Établissements), membre de 
CESAR (Conférence de l’Enseignement Supérieur de l’Agglomé-
ration de Rouen), ainsi que de CHEERS (Conférence Havraise des 
Établissements d’Enseignement et de Recherche du Supérieur).

The High School of Art and Design Le Havre-Rouen (ESADHaR) has 
two campuses: one in Rouen, and the other in Le Havre. 

Higher education, research, international development, cultural 
outreach, accompaniment of amateur artistic practices and general 
functioning constitute the six axes of the ESADHaR establishment 
project. 
 This Public Establishment of Cultural Cooperation (EPCC) has 
an administrative nature and offers higher education studies in 
the field of art, graphic design and creative writing. 
 It prepares for DNA (Diplôme National d’Art, a 3-year post-bac-
calaureate course) and for DNSEP (Diplôme National Supérieur 
d’Expression Plastique, a 5-year post-baccalaureate course), the 
art option in Rouen and the design option in Le Havre, as well as 
for the master of Creative writing (jointly with the University of 
Le Havre). 
 Since September 2018, ESADHaR offers a PhD degree in research 
and creation (art, graphic design, creative writing and architecture) 
hosted at the Doctoral School 558 HMPL of Normandy University 
and in partnership with Ésam Caen / Cherbourg and ENSA Normandy.

ESADHaR is an associate member of COMUE Normandie Université 
(Community of Universities and Establishments), a member of 
CESAR (Conference of Higher Education of Greater Rouen), as 
well as CHEERS (Le Havre Conference of Higher Education and 
Research Establishments).
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Art – Campus de Rouen 

Le département art vise à former des créateurs soucieux de déve-
lopper une aventure artistique personnelle et professionnelle. 
Les enseignements proposés permettent l’expérimentation la 
plus large possible des moyens d’expression contemporains par 
l’acquisition de méthodes propres à la recherche en art. 
 La diversité des techniques acquises et expérimentées est 
ensuite déployée jusqu’à la confrontation avec un public. Cette mons-
tration se fait par le biais d’expositions, de présentations orales ou 
par l’édition. Les étudiants sont aussi amenés à développer leurs 
pratiques dans une multitude de lieux du territoire (exemples : par-
tenariats avec le Centre Hospitalier du Rouvray et le SMÉDAR). 

Ces expériences concrètes permettent à l’artiste en devenir de 
pouvoir s’adapter à des contextes professionnels variés. Le dépar-
tement Art encourage la transversalité entre les pratiques plas-
tiques (dessin, couleur, volume, photographie, estampe, multi-
média) et bénéficie de la présence de différents ateliers techniques 
(gravure – lithographie – sérigraphie, infographie, prototypage sculp-
ture, céramique, métal, menuiserie / bois, vidéo – son – informatique). 
 La pratique est soutenue par des enseignements d’histoire 
et théorie des arts et d’anglais. Le campus est doté de cinq salles 
de contextualisation, véritables galeries internes, qui servent à 
travailler, chaque semaine, la problématique de l’accrochage des 
étudiants de la troisième à la cinquième année.

Art – The Rouen Campus

The art department aims to train creators keen to develop a per-
sonal and professional artistic practice. The course allows a wide 
range of possibilities to experiment with contemporary means 
of expression by acquiring methods specific to research in art. 
 Students acquire and experience a variety of techniques, 
which are then employed and confronted with an audience. This 
public display is made through exhibitions, oral presentations or 
publications. Students are also encouraged to develop their prac-
tices in a multitude of specific sites and contexts (for example: 
partnerships with the Hospital Centre du Rouvray and the waste 
collection services SMÉDAR). 

These concrete experiences allow the emerging artist to adapt to a 
variety of professional contexts. The art department encourages 
transversality between art practices (drawing, colour, volume, pho-
tography, printmaking, multimedia) and benefits from the presence 
of various technical workshops (engraving – lithography – serigraphy, 
computer graphics, prototyping sculpture, ceramics, metal, car-
pentry / wood, video – sound – computing). 
 Artistic practice is sustained by seminars in the history and 
theory of arts and the use of English. The campus has five contex-
tualization rooms, substantial internal galleries, which are used 
every week by students from the third to the fifth year to experi-
ment with placing work in space.
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Les étudiants participent à des Ateliers de Recherche et de Création :
« Objet de pensée », « Chercher une phrase », « Fenêtre sur rue », 
« Opex »…

Les enseignants et les étudiants participent à différents groupes 
de recherche de l'Unité de Recherche RADIAN (commune à l'esam 
Caen/Cherbourg et à l'ENSA Normandie) dont Edith, groupe de 
recherche sur l’édition et plus spécifiquement la microédition, le 
Labo du Voir, le Cabinet des écarts singuliers…
 La bibliothèque, qui dispose de larges espaces modulables, 
et dont l’une des quatre salles de lecture est affectée aux activités 
d’Edith, est étroitement associée à l’ensemble des dispositifs péda-
gogiques. L’espace d’exposition, Galerie HUS, situé au cœur du 
campus propose quatre expositions monographiques ou collec-
tives par an. Les étudiants sont amenés à exposer, à participer au 
montage et à rencontrer les artistes dans le cadre de workshops.

Ce département permet aux étudiants de s’orienter  
vers les métiers suivants :

→  Artiste plasticien
→  Médiateur culturel  

(responsable de musée, galerie, lieux d’exposition)
→  Commissaire d’exposition
→  Enseignant en Arts Plastiques
→  Critique d’art

Le département art prépare 
au DNA et au DNSEP option art

Students participate in Research and Creation Workshops: "Object 
of thought", "Search a phrase", "Window on street", "Opex" …

Teachers and students take part in various research groups of the 
RADIAN Research Unit (common to esam Caen / Cherbourg and 
ENSA Normandy) including Edith, research group on publishing 
and more specifically micro-publishing, the Lab of See, the Cabinet 
of singular deviations ...
 The library, which has large modular spaces, and one of the 
four reading rooms is assigned to the activities of Edith, is closely 
associated with all educational devices. The exhibition space, 
HUS Gallery, located in the heart of the campus offers four solo 
or group exhibitions per year. Students are invited to exhibit, help 
the curators and meet the artists in the frame of workshops.

This department allows students to orient themselves  
towards the following professions:

→  Visual artist
→  Cultural mediator  

(manager of museum, gallery, exhibition venues)
→  Exhibition curator
→  Visual arts teacher
→  Art critic

The art department prepares 
for the DNA and the DNSEP the art option
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Design graphique et interactivité – Campus du Havre

Le département design graphique et interactivité forme des 
jeunes designers qui investiront les champs du design graphique, 
du multimédia et de l’art contemporain, et qui sauront s’intégrer 
au sein de l’espace public. Le second cycle de ce département se 
compose de trois parcours spécifiques permettant de préparer 
un DNSEP option design mention design graphique et interactivité.

Parcours « Design et Éditions »

Ce parcours s’inscrit dans le champ du design graphique éditorial 
(papier et web) : il interroge les connivences entre design et édition 
d’affiche, entre design et pratiques éditoriales contemporaines 
(presse, livre, numérique), entre design et création littéraire. 
 Il s’appuie pédagogiquement sur la médiation graphique, 
notamment au travers des groupes de recherche de l’ESADHaR que 
sont EDGAR (Exposer le Design Graphique Actes et Recherches),  
Le Laboratoire du Voir et Edith. Ce parcours tire aussi force et inspi-
ration à travers l’événement annuel « Une Saison Graphique », qui 
attire étudiants et visiteurs de toute la France chaque printemps. 
Des passerelles pédagogiques avec le master de création littéraire, 
co-habilité avec l’Université du Havre, participent au dynamisme 
de ce parcours (projets en binôme avec des étudiants des deux 
cursus, cours en commun, etc.).

L’artothèque de l’ESADHaR, située en centre-ville du Havre, est 
un lieu de diffusion des réalisations des étudiants et graphistes 
invités, à la fois par son fonds dédié au prêt et par sa programma-
tion d’expositions. Sont invités régulièrement des éditeurs choisis 
pour des collections remarquables.

Graphic design and interactivity — Le Havre campus

The graphic design and interactivity department aims to train young 
designers who will work in the fields of graphic design, multimedia 
and contemporary art, and who will be able to integrate into the 
public space. The second cycle of this department consists of 
three specific courses that lead to the DNSEP graphic design and  
interactivity.

Course "design and editions"

This course is in the field of editorial graphic design (paper and 
web): It questions the connivances between design and poster 
edition, between design and contemporary editorial practices 
(press, book, digital), between design and Creative writing. 
 It is pedagogically based on graphic mediation, especially 
through the research groups of ESADHaR which are EDGAR 
(Exhibition of, Graphic Design, Acts and Research), Le Laboratoire 
du Voir and Edith. This course also draws strength and inspira-
tion through the annual Le Havre event "Une Saison Graphique", 
which attracts students and visitors from all over France to each 
spring. Pedagogical pathways with the master of Creative writing, 
co-authorised with the University of Le Havre, participate in the 
dynamism of this course (projects in pairs with students of the 
two courses, joint classes, etc.).

ESADHaR’s Art library, located in downtown Le Havre, is a venue 
for disseminating the achievements of the students and graphic 
designers invited, both through its loan fund and its exhibition 
programme. Publishers are regularly invited and chosen for their 
outstanding collections.
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Parcours « design numérique »

Ce parcours recouvre toutes thématiques suivantes : programma-
tion informatique, interactivité, interface homme-machine, dispo-
sitifs interactifs (bornes de musées, etc.), logiciel libre, électronique, 
web des objets (objets connectés), publication numérique, data 
design, etc. Il s’appuie sur le groupe de recherche de l’ESADHaR 
« IDeA » (Interactivité Design et Art), sur le partenariat avec le LITIS 
(Laboratoire d’informatique, de traitement de l’information et 
des systèmes – Université du Havre, Université de Rouen, INSA de 
Rouen) et sur le FabLab « La Faironnerie », commun à l’ESADHaR 
et à l’Université du Havre.

Parcours « Art Media Environnement » 

 Enseignement bilingue anglais
Ce parcours se compose d’enseignements bilingues français-an-
glais, il s’agit d’un projet profondément international. Aujourd’hui, 
tout un champ de l’art est alimenté par des pratiques numériques 
ou transversales, générées aussi bien par des artistes que des 
designers : art numérique, art hybride, art environnemental, art 
génétique, bio-art, etc. Ce parcours se base sur une double notion : 
à la fois critique de notre environnement média & technologique 
et développant une réflexion sur l’écologie. Il s’ancre dans la maté-
rialité des projets, qui – s’ils utilisent le numérique – donnent vie 
à des réalisations / sculptures / installations qui peuvent agir dans 
l’espace public ou privé. Le développement du FabLab est essen-
tiel à ce parcours. Il se nourrit aussi des échanges avec les ensei-
gnants-chercheurs de l’Université du Havre et avec les différents 
laboratoires scientifiques des Universités.

Ce département forme les étudiants au métier  
de designer graphique maîtrisant différents domaines  
et que l’on peut regrouper en cinq grandes catégories :

→  Le design d’éditions  
(livre, presse, publication numérique, hors-média)

→  Le design des identités  
(identités visuelles, design institutionnel)

→  Le design numérique (sites Internet, installations  
interactives, nouvelles technologies, animation)

→  Le design d’information (communication visuelle,  
pédagogie, data design, signalétique)

→  Le champ de la création pure destinée à l’exposition 

Le département design graphique et interactivité  
prépare au DNA et au DNSEP option design,  

mention « design graphique et interactivité »

Course "digital design"

This course covers the following topics: computer programming, 
interactivity, man-machine interface, interactive devises (museum 
terminals, etc.), free software, electronics, web of objects (connected 
objects), digital publishing, data design, etc. It is based on the 
ESADHaR research group "IDeA" (Interactivity Design and Art), on 
the partnership with LITIS (Laboratory of computer science, infor-
mation processing and systems, University of Le Havre, University 
of Rouen, INSA of Rouen) and on the FabLab "La Faironnerie", jointly 
between ESADHaR and the University of Le Havre.

Course "Art Media Environment"

 English bilingual education
This course consists of French-English bilingual classes, it is a pro-
foundly international project. Today, a whole field of art is fuelled 
by digital or transversal practices, generated by both artists and 
designers: digital art, hybrid art, environmental art, genetic art, 
bio-art, etc. This course is based on a dual notion: both critical of 
our media & technological environment and developing a reflection 
on ecology. It is anchored in the materiality of the projects, which 

– if they use digital – give life to achievements / sculptures / installa-
tions that can act in the public or private space. The development 
of FabLab is essential to this course. It is also fuelled by exchanges 
with the research professors from the University of Le Havre and 
with the various scientific laboratories of the Universities.

This department trains students to the profession  
of graphic designer mastering different fields and that  

can be grouped into five main categories:

→  Publishing design  
(book, press, digital publishing, off-media)

→  The design of identities  
(visual identities, institutional design)

→  Digital design (web sites, interactive installations,  
new technologies, animation)

→  Information design (visual communication,  
pedagogy, data design, signage)

→  The field of pure creation destined for exhibition

The graphic design and interactivity department  
prepares for the DNA and the DNSEP design option,  
with distinction in "graphic design and interactivity"
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Création littéraire — campus du Havre

Le master de création littéraire du Havre a été créé en 2012 par 
l’ESADHaR et l’Université du Havre. Une dizaine d’enseignants et 
d’écrivains l’anime. Les étudiants du master de création littéraire 
sont invités à intervenir dans de nombreux événements de façon 
créative, mais aussi sont invités à aller à la rencontre de profession-
nels du livre et de l’écriture afin de dessiner de la manière la plus 
professionnalisante possible les contours de leur avenir. Les passe-
relles entre cours permettent aux étudiants en master et en design 
graphique de se mélanger et de développer des projets communs.

Le master de création littéraire forme aux métiers de :

→  La création littéraire  
(écrivain, biographe, rewritter, artiste multimédia)

→  L’enseignement et la recherche  
(avec la poursuite d’un doctorat)

→  L’édition (qui nécessitent, selon les postes visés, une forma-
tion additionnelle plus technique)

→  Du journalisme (qui peuvent nécessiter  
un complément de formation)

→  L’animation d’ateliers d’écriture
→  De la traduction (peuvent être enrichis  

par une formation en création littéraire)
→  La communication sur différents supports  

(rédacteur web, chargé de mission, community manager)
→  La publicité (concepteur-rédacteur, marketing)

Le département création littéraire  
prépare au Master I et II

Creative writing — Le Havre campus

The master in creative writing at Le Havre was created  in 2012 by 
ESADHaR and the University of Le Havre. A dozen teachers and 
writers animate it. The students of the master of creative writing 
are invited to take part in many events in a creative way, but also 
to meet professionals within the field of books and writing in order 
to draw, in the most professional way possible, the contours of 
their future. Students of creative writing and students of graphic 
design are involved in common projects during their schooling.

The master of Creative writing trains to the professions of:

→  Creative writing  
(writer, biographer, rewriter, multimedia artist)

→  Teaching and research  
(through the pursuit of a doctorate)

→  Publishing professions (which, depending on the position, 
require additional technical training)

→  Journalism professions  
(which may require complementary training)

→  Animation of writing workshops
→  The translation professions  

(can be enriched by a course in Creative writing)
→  Communication on various media  

(web editor, project manager, community manager)
→  Advertising (designer-writer, marketing)

The Department of Creative writing  
prepares for Master I and II
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Formations complémentaires — campus du Havre et de Rouen

Afin de faciliter la future insertion professionnelle des étudiants  
et en complément de leur formation, deux certificats spécifiques  
à l’ESADHaR ainsi qu’un Diplôme Universitaire sont proposés :

Certificat didactique de l’enseignement artistique

Il prépare les jeunes qui souhaitent exercer une activité d’en-
seignement des arts plastiques notamment dans les structures 
culturelles, sociales ou associatives.

Certificat de médiation culturelle

Il prépare les jeunes qui envisagent de travailler pour une galerie, 
un centre d’art ou un musée. Cette formation est aussi un très bon 
entraînement à la prise de parole en public qui est nécessaire à la 
présentation de son propre travail lors des bilans et des examens.

Diplôme Universitaire de Médiation en Art Contemporain

 (au Havre uniquement)
Ce diplôme est conçu avec l’Université du Havre. Il est destiné 
aux étudiants de 2e cycle qui ont obtenu le Certificat de média-
tion culturelle et qui désirent approfondir leurs connaissances à 
travers des enseignements portant sur la sociologie des publics, 
les droits d’auteur, les politiques culturelles, etc.

Additional training — campus of Le Havre and Rouen

In order to facilitate the future professional integration of stu-
dents and in addition to their training, two specific certificates at 
ESADHaR and a University diploma are offered:

Teaching Certificate in Artistic Education

It prepares young people who are considering the profession 
of teaching visual arts especially in cultural, social or associa-
tive structures.

Certificate of Cultural Mediation

It prepares young people who are considering a profession in a 
gallery, an art centre or a museum. This course is also a very good 
training in public speaking which is necessary for the presenta-
tion of one’s own work during the check-ups and examinations.

University Diploma of Mediation in Contemporary Art

 (only in Le Havre)
This degree is designed together with the University of Le Havre. It 
is intended for graduate students who have obtained the Certificate 
of Cultural Mediation and wish to deepen their knowledges through 
courses on public sociology, copyright, cultural policies, etc.
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Doctorat de recherche et de création

Le programme doctoral RADIAN est le fruit de la collaboration entre 
l’ESADHaR, l’école supérieure d’arts et médias de Caen / Cherbourg, 
(ésam Caen / Cherbourg), l’École Nationale Supérieure d’Architec-
ture de Normandie (ENSA Normandie) et l’école doctorale 558 
« Histoire, mémoire, patrimoine, langage » (HMPL). Chacun des 
établissements est membre de la Communauté d’universités et 
d’établissements (ComUE) Normandie-Université, qui porte l’ac-
créditation du doctorat et délivre le diplôme.
 Le programme doctoral RADIAN repose sur un modèle innovant 
qui envisage la recherche en art par la pratique et place l’œuvre et 
le processus de création au cœur du travail de l’artiste-chercheur. 
Il est ouvert sur les champs disciplinaires suivants : art, design 
graphique, création littéraire et architecture. Après soutenance 
de leurs travaux, les doctorants H / F obtiendront le titre de 
Docteur de la Communauté d’universités et d’établissements 
Normandie – Université. Ce doctorat s’adresse aux candidats H / F 
titulaires d'un diplôme de niveau Master II et qui ont une pratique 
active sur la scène artistique contemporaine.

PhD research and creation

The RADIAN doctoral programme is the result of the collabora-
tion between ESADHaR, the Caen / Cherbourg College of Arts and 
Media (ésam Caen / Cherbourg), the Normandy National School of 
Architecture (ENSA Normandy) and hosted at the Doctoral School 
558 "History, Memory, Heritage, Language" (HMPL). Each institu-
tion is a member of the ComUE Normandy-University, a commu-
nity of universities and higher education institutions in Normandy, 
which carries out accreditation and awards the doctoral diploma.
 The RADIAN doctoral programme is based on an innovative 
model that considers research in art through practice, placing the 
artistic creation and the creative process and at the heart of the 
work of the artist-researcher. It is open to the following disciplines: 
art, graphic design, creative writing and architecture. After defen-
ding their work, PhD students will obtain the title of Doctor of the 
Community of Universities and Institutions Normandy – University. 
This Ph.D. is aimed at candidates with a MASTER II level diploma 
and who are actively practicing in the contemporary art scene.

20 21



CENTRE VAE

L’ESADHaR est également un centre de Validation des Acquis de 
l’Expérience (VAE) pour des adultes professionnels qui souhaite-
raient valider un DNA ou un DNSEP.

RECHERCHE

Plusieurs programmes de recherche sont développés au sein de 
l’ESADHaR. Ils sont regroupés au sein d’une Unité de Recherche 
commune à l’ESADHaR, l’ésam caen / Cherboug et l’ENSA Normandie. 
Cette Unité de Recherche s’intitule RADIAN (Recherche – Art –
Design – Innovation – Architecture – Normandie).

INTERNATIONAL

L’ESADHaR développe de nombreux projets internationaux, en 
particulier en Europe avec le programme ERASMUS (plus d’une 
quinzaine d’écoles européennes partenaires) mais aussi avec la 
Corée du Sud (Institut de typographie PaTi), le Brésil (Universidade 
de Goiàs), ou encore Israël (Université hébraïque de Jérusalem). 
Les étudiants peuvent partir en mobilité en 2e ou en 4e année. Ils 
sont sélectionnés sur dossier et sur entretien par un jury présidé 
par la Directrice de l'International. Les étudiants bénéficient de 
bourses ERASMUS et du dispositif Pass Monde pour ceux dont le 
foyer fiscal se situe en Normandie.

RAYONNEMENT CULTUREL

L’ESADHaR est l’un des grands acteurs culturels normands. L’école 
s’inscrit dans un environnement riche d’institutions culturelles 
qui sont autant de lieux de formation pour les étudiants de l’ES-
ADHaR. Ses principaux partenaires sont les FRAC Normandie 
Rouen et Normandie Caen, des musées, des centres d’art comme 
le Portique, les galeries d’art comme la Galerie Duchamp, les 
maisons des arts comme celle de Grand-Quevilly et celle d’Evreux, 
le campus de Sciences Po au Havre et de très nombreuses asso-
ciations ou collectifs.

VAE CENTRE

ESADHaR is also a (VAE) Centre of Validation of Acquired Experience 
for professional adults who would like to validate a DNA or a DNSEP.

RESEARCH

Several research programs are developed within ESADHaR. They are 
grouped together in a joint Research Unit at ESADHaR, ésam Caen/ 
Cherboug and ENSA Normandy. This Research Unit is entitled RADIAN 
(Research – Art – Design – Innovation – Architecture – Normandy)

INTERNATIONAL

ESADHaR develops numerous international projects, particularly in 
Europe with the ERASMUS programme (more than fifteen European 
partner schools) but also with South Korea  (PaTi Typography 
Institute), Brazil (Universidade de Goiàs), or Israel (The Hebrew 
University of Jerusalem). Students can go on mobility in Year 2 or 
4. They are selected on their portfolios and after an interview by 
a jury chaired by the Director of International. Students benefit 
from ERASMUS scholarships and also from "Pass Monde" for those 
whose tax homes are located in Normandy.

CULTURAL OUTREACH

ESADHaR is an important cultual organisation in Normandy. The 
school is part of an network of cultural institutions which are 
also places of training for ESADHaR students. Its main cultural 
partners are FRAC Normandy Rouen, FRAC Normandy Caen, the 
museums, art centers such as Le Portique, art galleries such as 
Galerie Duchamp, cultural centres such as La Maison des Arts de 
Grand-Quevilly and Evreux, le campus du Sciences Po in Le Havre 
and many non-profit organisations or art collectifs.
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ATELIERS DES BEAUX-ARTS
CAMPUS DU HAVRE ET DE ROUEN

Sur ses deux campus, l’École Supérieure d’Art et Design Le Havre-
Rouen (ESADHaR) propose des ateliers pour favoriser le développe-
ment et l’approfondissement des pratiques artistiques amateurs.

Offre dédiée aux enfants

Cette offre se caractérise par son approche pluridisciplinaire et 
ludique. Placés sous le signe de la découverte, tous ces ateliers 
permettent avant tout de transmettre les fondamentaux des arts 
plastiques, dans une atmosphère de grande ouverture et de partage.

Ateliers pour adultes 

Ces ateliers sont dispensés dans un cadre respectueux et bien-
veillant à l’égard du travail de chacun et visent à accompagner la 
découverte et le développement des pratiques artistiques.

Cours de Prépa

Ce cours prépare des lycéens ou des jeunes adultes aux concours 
de l’ESADHaR et des autres écoles supérieures d’art, en 4 heures 
hebdomadaires, par l’aide à la constitution du dossier personnel 
en abordant dessin, peinture, volume, estampe, analyse d’œuvres 
et avec mise en situation de concours.

FINE ARTS WORKSHOPS
CAMPUSES OF LE HAVRE AND ROUEN

On both campuses, École Supérieure d'Art et Design, Le Havre-Rouen 
(ESADHaR) also offers Fine Arts Workshops to encourage the deve-
lopment of amateur artistic practices.

Classes designed for children 

These classes are characterised by a multidisciplinary and playful 
approach. Under the theme of discovery, these workshops transmit 
the fundamentals of the visual arts, in an atmosphere of great 
openness and sharing.

Workshops for adults 

These workshop given in a respectful and caring environment in 
regards to each other’s work, aims to support the discovery and 
development of artistic practices.

Prepa classes 

These classes prepare secondary school students and young 
adults for the enterance exam for ESADHaR or other art schools. 
For 4 hours every week, the classes help build a personal port-
folio of drawing, painting, volume, printmaking, a critical analysis 
of students practice and interview preparation.
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LES ÉQUIPEMENTS DU CAMPUS DE ROUEN
ROUEN CAMPUS FACILITIES

SALLES DE CONFÉRENCES

BIBLIOTHÈQUE

SALLES DE CONTEXTUALISATION

ATELIER BOIS

ATELIER CÉRAMIQUE

ATELIER DE PROTOTYPAGE

ATELIER GRAVURE

ATELIER LITHOGRAPHIE

ATELIER MÉTAL

ATELIER RELIURE

ATELIER SÉRIGRAPHIE

ATELIER VIDÉO

ESPACE MULTIMÉDIA

LABORATOIRE NOIR ET BLANC

STUDIO DE PRISE DE VUE

STUDIO SON

LECTURE THEATRES

LIBRARY

EXHIBITION SPACES

WOOD WORKSHOP

CERAMICS WORKSHOP

FAB LAB

ETCHING WORKSHOP

LITOGRAPHY WORKSHOP

METAL WORKSHOP

BOOKBINDING WORKSHOP

SILKSCREEN PRINT WORKSHOP

VIDEO STUDIO

DIGITAL MEDIA STUDIO

PHOTOGRAPHY DARK ROOMS

PHOTOGRAPHY STUDIO

SOUND STUDIO
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LES ÉQUIPEMENTS DU CAMPUS DU HAVRE
LE HAVRE CAMPUS FACILITIES

SALLES DE CONFÉRENCES

BIBLIOTHÈQUE

ATELIER BOIS

ATELIER GRAVURE

PRIMO STUDIO

EDITING LAB

ATELIER SÉRIGRAPHIE

ATELIER SON

ATELIER VIDEO

DESIGN CREATIVE LAB

FAB LAB

LABORATOIRE DES USAGES ÉMERGENTS

PÔLE IMPRESSION

LECTURE THEATRES

LIBRARY

WOOD WORKSHOP

ETCHING WORKSHOP

PRIMO STUDIO

EDITING LAB

SILKSCREEN PRINT WORKSHOP

SOUND STUDIO

VIDEO STUDIO

DESIGN CREATIVE LABE

FAB LAB

LOBORATORY OF EMERGING USES

PÔLE DIGITAL PRINTING
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www.esadhar.fr
02 35 53 30 31

Campus de Rouen
2 rue Giuseppe Verdi
76000 Rouen

Campus du Havre
65 rue Demidoff
76600 Le Havre
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